

Fecha: 20-01-2025 Medio: El Llanquihue El Llanquihue Supl.:

Noticia general Nazareno hizo su "milagro" y fue venerado por más de 5 mil fieles Título:

Pág.: 6 Cm2: 438,4 VPE: \$480.476 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 6.200 18.600

No Definida

Pedro Bárcena

pedro.barcena@diariollanquihue.cl

asta con un "milagro" de por medio para evitar una eventual suspensión de la actividad por problemas de suministro de agua, se realizó ayer la fiesta del Nazareno de Caguach. Más de 5 mil personas llegaron a esta ínsula de Quinchao, donde los feligreses mostraron toda su devoción.

Desde el sábado comenzaron a arribar en masa los fieles. Más de mil 200 personas se anticiparon para ser parte de esta tradicional festividad católica. A ellos, se sumó desde la madrugada de ayer el grueso de los asistentes que en decenas de embarcaciones se constituveron en este apartado territorio.

En la rampa de Achao zarpó la mayoría de las personas, como Lucila Levitureo que se trasladó desde Quemchi. "Vengo a pagar una promesa al Nazareno", aclaró la vecina. Sandra Silva también viajó para pagar una manda, pero desde Castro: "Hace 4 años que voy a esta fiesta a Caguach, después que un hijo tuvo un accidente y gracias al Nazareno se recuperó".

Nemesio Chávez desde pe queño que es parte de esta actividad religiosa, "Soy de Chaulinec y desde chico ibamos en familia a la isla, ahora estamos radicados en Castro, pero seguimos asistiendo", aclaró. Mientras que Rosalía Alarcón se movilizó desde Curaco de Vélez para navegar desde la rampa achaína: "Todos los

1.200

personas llegaron con anticipación a este punto de la provincia de Chiloé para disfrutar de la festividad religiosa.

Nazareno hizo su "milagro" y fue venerado por más de 5 mil fieles

CAGUACH EN CHILOÉ. Falla en la bomba del sistema de agua potable rural de la isla casi gatilla la suspensión de la fiesta, pero logró ser solucionada a tiempo. Asistentes y autoridades valoraron la actividad.



LA TRADICIONAL PROCESIÓN CON LA IMAGEN DEL NAZARENO FUE EL MOMENTO MÁS EMOTIVO DE LA ACTIVIDAD DE LA JORNADA DE ESTE DOMINGO.

años, salvo el anterior, vamos a rezar por los hijos".

También madrugaron funcionarios municipales, en especial para finiquitar un problema que estuvo a punto de eclipsar la jornada. Se trató de una falla en la bomba sumergible del sistema de agua potable rural (APR) de la insula.

Así lo indicó el administrador consistorial, Willy González, precisando que "el sábado se trasladó inicialmente en barcaza un equipo técnico con camión grúa para el cambio de la bomba y hoy (ayer) se dispuso de un camión aliibe para cualquier contingencia, previa coordinación con la Autoridad

EMERGENCIA

Es más, esta problemática fue calificada como "crítica" por el alcalde de Ouinchao, René Garcés, explicando que el viernes se produjo la complicación.

"Se generó un plan de emergencia y se vivieron horas de tensión, pero se pudo solucionar con el trabajo del comité de agua local y el municipio. Ingresamos a las 6 de la mañana con camión y una grúa para cambiar la bomba. Teníamos las estrategias diseñadas, pero se logró solucionar ayer (el sábado) el problema para contar con el vital elemento. De lo contrario, se pudo haber suspendido la festividad", advirtió el jefe comunal.

Por su parte, Roberto Ghigliotto, integrante del comité, reconoció que este contratiempo fue "algo impensado". Sin embargo, valoró la "rápida respuesta de la Dirección de Obras Hidráulicas y la municipalidad, lo que permitió resol-

ver el problema en algunas horas, lo que era complicado por nuestra condición de isla".

Agregó el dirigente que "estos trabajos demandan mucho material v movilizar equipamiento, lo cual se logró y desde la 6 de la mañana ya tenían lleno el estanque".

Pese a esta contingencia, la calma primó entre los miles de asistentes a la festividad, quienes se congregaron en la explanada frente a la iglesia Patrimonio de la Humanidad.

En la misa principal, el obispo Juan María Agurto también se refirió a la necesidad de abordar la crisis hídrica que azota la provincia, destacando además que "debemos celebrar en nuestras comunidades, alegrarnos y poner de nuestra parte, peregrinar y traer paz en el barrio"

Tras la celebración se realizó la tradicional procesión por la explanada donde los miles de fieles veneraron la imagen del Nazareno, en lo que constituyó la parte más emotiva de la actividad, la cual fue calificada como tranquila y ejemplar por parte de las autoridades

De acuerdo a lo señalado por el gobernador marítimo de Castro, Ricardo Cárcamo, se desarrolló un amplio operativo marítimo y terrestre para garantizar la seguridad de los

"El embarque fue ordenado y tranquilo, tanto en Achao, Dalcahue, Castro y las diferentes islas del sector, con condiciones de tiempo favorables. La salida al término de la peregrinación también fue tranquila", sostuvo el capitán de na-

Sumó el oficial de marina que alrededor de "3.600 personas recalaron hoy (ayer) en Caguach provenientes de diferentes partes, pero el día anterior más de mil ya habían llega-

PRONÓSTICOS

Estos más de 5 mil concurrentes estaban pronosticados, como aseguró el delegado presidencial de Chiloé, Marcelo Malagueño, quien igual se constituvó en la "Isla de la Devoción".

"Ya se había previsto esta cantidad de personas en las reuniones de coordinación, donde también se trató el tema del agua. Sin embargo, surgió esta contingencia para lo cual se hicieron rápido las gestiones que permitieron reconectar la bomba v tener camiones aliibes por cualquier eventualidad", acotó el personero.

Finalmente, en materia policial, el comandante Jorge Lorca, subprefecto de los servicios de Carabineros de Chiloé y Palena, consignó que la "actividad se realizó con normalidad. sin imprevistos y con un comportamiento ejemplar, no se registraron incivilidades ni delitos y se desarrollaron fiscalizaciones constantes en los sectores del muelle, la explanada v el área del comercio".